



RED COMPARTIDA

LAS PROMESAS DE NAHLE

Finalmente la Comisión Nacional de Elecciones de Morena publicó su lista de suspirantes para definir candidatos en ocho gubernaturas y la Jefatura de Gobierno de la CDMX, y hay sorpresas. Por ejemplo, en Veracruz va la zacatecana Rocío Nahle, quien hace 12 años vive en México y que nunca cambió su dirección en Coahuila, en donde trabajó un año en Pemex Petroquímica, lo divertido es que 8 horas antes de su renuncia a la Secretaría de Energía (Sener) se sentó en la misma mesa con los líderes del Sindicato Mexicano de Electricistas y les prometió varias cosas, por ejemplo, que los sindicalizados entrarían a la CFE y sería parte de la estructura de la nueva empresa eléctrica El Fénix. La idea, les dijo, era arreglar todo un paquete que les respetara antigüedad y los años en la lucha contra la desaparición de Luz y Fuerza del Centro. Martín Esparza Flores, líder del SME, salió muy contento de la reunión nocturna que tuvo en la Secretaría de Gobernación. Se queda con las manos vacías, porque la negociación era terminar con las protestas masivas que han estado encabezando. Lo más divertido de todo es que no pudo evitar al delfín del gobernador Cuicuilán García. Así es, el titular estatal de Educación, y muy cercano al mandatario estatal, Zenyazen Escobar, está al principio de la lista, seguido del diputado Sergio Gutiérrez Luna.

La idea de Morena y sus finalistas para las coordinaciones estatales de los comités de defensa de la 4T es que el 30 de octubre se den a conocer los nombres y en Chiapas, por ejemplo, pasaron cosas muy raras. La banquera metida a diputada progresista, Patricia Armendáriz, fue incluida pese a que ella ya se había descartado sola. Su entrada es una decisión directa de Palacio Nacional activada por Mario Delgado. Algo similar pasó en Jalisco, donde consentidos morenistas como Carlos Lomelí tienen que competir con el enviado de la capital, como es el caso del diputado Antonio Pérez Garibay, padre del piloto Sergio "Checo" Pérez. Estos incluidos de última hora no estaban considerados, de ninguna manera, por los comités estatales dado el poco arraigo que tienen ambos. Pero hay algo positivo en esto, la pista de carreras en Cancún promovida por Pérez Garibay tiene vida...aún.



En Puebla van dos enviados por el gobernador Sergio Salomón Céspedes: Olivia Salomón --quien podría terminar como candidata a la presidencia municipal de la capital poblana por su gran ascendiente sobre la clase media y los empresarios-- y Julio Huerta más el coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, cuyo lema de campaña, o precampaña o lo que sea que es este circo de Morena, es "El diputado más cercano a AMLO", eso dicho de muchas maneras diferentes, y el otro gallo es el senador Alejandro Armenta a quien se le tiene respeto por el conocimiento de la estructura que tiene, obviamente hablamos de su época en el PRI, en donde sembró mucho y es hora de cosechar.

En el sureste, las cosas avanzan fácil y el detalle en Tabasco es que el empresario hotelero y fan del PRI por 30 años, en donde nunca le echaron un lazo, ahora lo consideran, hablamos de Raúl Ojeda que va frente al enviado del presidente Javier May y el cacique del pueblo, Oscar Cantón. Por cierto, en Yucatán el hombre fuerte es Huacho Díaz, tiene todo el control de la estructura --él la hizo-- y el chapulín senador Jorge Carlos Ramírez Marín, quien recién renunció al PRI, Morena no lo quiso, lo metió el PVEM y ya quedó. Por lo que sabemos, el PAN los va a borrar a todos.

Según datos de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana, más del 60% de los mexicanos se sienten inseguros en su ciudad, de ahí que se hayan abierto las puertas a que perfiles expertos en seguridad participen con amplias posibilidades en los comicios del próximo año. El caso más relevante sería el de Omar García Harfuch, quien aspira a gobernar la Ciudad de México echando por delante sus resultados para bajar la criminalidad; el morenista no sólo se haría del voto duro de la 4T, sino que buscan conseguir los apoyos de las clases medias, que no necesariamente comulgan con ese movimiento. El otro personaje policiaco que anda en campaña sería Alberto Capella, quien busca gobernar Tijuana para aplicar sus estrategias de combate a la criminalidad probadas antes en plazas como Morelos y Quintana Roo.